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头条评论

有了“教科书”，鲁菜更地道

柳斌

11月10日起，又一批鲁菜标
准将正式发布，至此由烟台福山
牵头制定并发布的鲁菜标准已
达33项。有了“教科书”，相信每一
道鲁菜的味道将更加地道，鲁菜
文化才能源远流长(本报10月21

日C10版报道)。
久居齐鲁大地，各种美味菜

肴、特色小吃肯定吃过不少，就

连我们顿顿吃的家常菜，也是鲁
菜的重要组成部分。但让我们说
说鲁菜有啥突出特点，最常用的
蒸调方法有哪些时，很多人包括
饭店的厨师都未必回答准确。

往小了说，到不同的饭店，
同样是点一份糖醋鲤鱼，做出的
味道就千差万别，颜色也不尽相
同，有的饭店做的鲜嫩可口，颜
色诱人，有的饭店做的难以下
咽，看上去就饱了。很多饭店甚
至菜名乱用，端上来的菜和本质
相差甚远。

同一道菜，都是鲁菜做法，

却做出了不同的味道、不同的花
样，原因不难理解，每位厨师的
做菜标准不同。有的放10克盐、有
的放20克盐，这也给不少外地食
客留下了鲁菜“咸糊糊、油糊糊、
黏糊糊”的印象，相比之下，川
菜、湘菜、粤菜、土家菜等具有鲜
明特 色 的 菜 系 在 全 国 各 地 爆
红。

如今，在物质和精神生活
不断丰富的今天，人们越来越
追求饮食的健康和美味，如何
制定统一的鲁菜标准，规范对
油、盐等调味品的用量，保持鲁

菜原汁原味的传统显得尤为重
要。

俗话说，无规矩不成方圆，
做菜当然也得讲规矩。如今 3 3

道鲁菜有了统一的标准，如同
有了统一的“教科书”。笔者认
为，教科书的作用不仅是教会

“厨师”如何取料，如何做菜，更
在于传承鲁菜文化，如果博大
精深的鲁菜文化仅仅靠口口相
传，难免会出现纰漏，有了书的
记载，鲁菜文化的精髓方可源
远流长。

当然，尽信书不如无书，如

果所有鲁菜都照抄课本，犹如
进了死胡同。从制定鲁菜标准
的目的性不难看出，标准应当
归结到用料和工艺流程上，不
应归结到味道上，做菜者应当
在尊重共性标准的前提下，发
挥个性，兼顾营养。

烟台福山是鲁菜的重要发
源地，外地游客到烟台，好多人
都说“要想吃好饭、围着福山
转”，这就更需要统一的标准和
教材，形成特色，做出地道鲁菜
口味，如此方能广招天下客，宣
扬鲁菜文化。
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嬉笑怒骂

驾驾校校复复训训费费这这么么高高，，有有道道理理吗吗？？

我来抛砖

@雯雯小丫头：报名学车，好不容易撑到科目
三，没想到没过。询问驾校该如何做，说要交900元
的复训费，然后再给报名考试，补考费一次180元。
补考的费用这么高，有道理吗？

退路进厅后乱停车问题仍待解

我有话说

陈莹

芝罘区四马路路边商贩退路
进厅（本报今日C07版），这条曾经
20多年来既方便周边居民购物，同
样也因为脏乱差著名的马路市场
搬走了。

以前，上午去四马路是很多
开车一族想到就头皮发麻的事。
南北两侧的各种小摊沿着马路一
溜排开，再加上守在摊边询价买
货的居民，原本可以通过四排的
行车道常常会被卡在其中。一位
住在四马路的居民就调侃：打车
时，说解放路、三马路都行，但一

定不能说四马路。
与堵相伴的，是四马路的脏

乱差，中午12点一过，早市大军退
场，留在地面上的烂菜叶和各种
肆意横流的污水，让这条两侧种
满高大梧桐树的马路变得相当不
赏心悦目。

21日早上，相信很多住在四马
路的居民站在路上时，都有种不
可置信的感觉：商贩们真的走了！
然而，到了中午11点多，随着中午
下班族以及就近买午饭的人的增
多，维持了一上午的马路又出现
了不那么美的场面。

由于商贩们集中在进德家家

悦超市楼下的大厅里，周围的路边
都停满了车。开车而来的人面对稍
远处的空位选择了视而不见，反而
是横七竖八、见缝插针地将车挤进
空隙中，甚至有的车主，干脆将车
与早已停在路边的车并排停下来，
与路中的黄线相隔不到30厘米。

从某种程度上讲，马路市场
与乱停车的本质是一样的：居民
贪方便。商贩逐利而居，从一家到
两家，再到十家八家，最终在20多
年后形成令周围居民怨声载道又
割舍不去的局面。

“一会儿就走”成了这些车主
们的理由，而“一会儿”就能够成

为城市规则的借口吗？从小处讲，
乱停车破坏的是邻里间的信任
感，而往大了说，谁又知道在“一
会儿”的时间段里会发生怎么样
的突发事件，就因为乱停车而耽
误了生命财产的安全？

由于警力有限，而且居民区内
商圈的乱停很多都是临时停靠等
原因，在治理上无形中增加了很大
的难度。而事实上，在文明的社会
当中，从我做起、遵守规范早已是
一个公民该具有的素质。生活圈的
品质是小区内每一位居民切身体
会的，爱护它、保护它才能真正地
去享受它。

新闻：10月16日，东莞一名
女子银行卡被吞之后，徒手拆
了柜员机，其暴力拆机照在网
上疯传。监控录像显示女子反
复取钱不成，对着电脑显示屏
狂拍，又徒手将取款设备的塑
料胶框掰下，并将电脑显示屏
用力拽了下来。警方称女子疑
似患有精神病，现由东莞市精
神病院关押治疗。(广州日报)

点评：我觉得应该把ATM

送精神病院鉴定一下。

新闻：10月20日上午10点
多，江苏溧阳市一名二十岁小
伙攀爬燕山公园内的一座山，
不幸被困半山腰。让救援人员
感到惊讶的是，被困一小时内，
小伙并不着急，反而希望救援
人员给他拍照留念。经过救援
人员三个半小时的紧张施救
后，最终成功将他救下。(现代
快报)

点评：自拍是种病，有病得
治啊！

新闻：“多掏物业费我们还
这么高兴啊？”10月17日晚，“热
烈庆祝景湖春天提升物业管理
费圆满成功”的横幅下，业主宋
先生的儿子对着爸爸发问。当
天下午，深圳景湖春天物业公
司刚刚通过“唱票会”，声称通
过了物业管理费涨价方案。(南
方都市报)

点评：考虑过业主的心情
没？

新闻：发改委价格司落马
的5名官员出事前都是以改革
派形象示人，价格司副司长周
望军前往一油气田考察，讲话
围绕着天然气价格改革等话
题，但晚上他被请到歌舞娱乐
场所。周望军则经常抱怨各种
需要改革的内容，如公务员工
资，但他只抽60多元一包的“芙
蓉王”。(新华网)

点评：一包烟够别人一家
一天生活费了。

@末末宝贝：幸好我学车是一
次过的，听说有人学车能花一万多
元。

@赵文超：哪有那么多道理可
讲，垄断才是硬道理。

@永恒之星：我学车的时候，是
学的军用吉普车，当时理论加上路
考总共1800元，怎么现在这么贵了！

@sdpdrl：记得必须要发票或者
收据，证明他们收了你的钱，然后拨
打或者直接去运管处告他们。

@skisst1228：我考科目三的时
候，教练暗示我，每天早上1个小时
的时间单独教我，收费100元每小
时。

@LTYTZX：这就叫骑虎难下，
不学不行，学就要花钱。

@飞天女侠001：我学车也是超
级不顺，在驾校待了两年才拿出证，
还好我挺过来了。

@小脸漂漂：我为了学个车也
是上了不少火，正好赶上单位忙，断
断续续两年才学完，每人学车的背
后都有一本血泪史啊！

来源：烟台论坛

老拿郭敬明的身高说事，就
太无聊了。取笑别人身高对不对
先放一边，关键是老是这一套就
无趣了，就跟你“也是醉了”我“也
是醉了”，听到第六百多遍的时
候，就忍不住有点烦：哪怕喝的是
甲醇，这时候劲儿也该过去了吧？

——— 押沙龙(学者)

政府有责任提供由透明规则
和公正执法构成的市场秩序，但
有一部分官员认为，其中没有太
大的牟利空间，他们更愿意做微
观决策。这样，就出现了腐败问
题。可以说，这是偷换了政府职能
概念。在市场经济中，政府应该提
供的是公共产品，而不是其他。

——— 吴敬琏(经济学者)

名嘴说事

一双极具魅力的女鞋从
来就对女人们有着致命的吸
引 力 。浪 漫 性 感 的 地 中 海 风
情，高品质的生活方式孕育出
西班牙品牌Patr i c i a (帕翠亚 )。
1 0月 1 7日- 2 6日P a t r i c i a邀请
烟台市民来到振华商厦一楼
帕翠亚展区，一起感受“帕翠
亚的世界”。

1 0月 1 7日下午 3点，伴随
着“哒哒哒……”鞋跟与舞台
有节奏的踏击声，热辣四射的
西班牙弗拉明戈舞蹈开始上
演，P a t r i c i a西班牙品牌代表
全国巡回见面会烟台站同时

也拉开帷幕。本次全国巡回见
面会更有超值的实惠带给烟
台市民。部分商品 3 . 5折- 7 . 5

折，预存10000元当13000元用
还 可 获 赠 价 值 8 8 0 的 手 包 一
个 ，购 物 满 3 0 0 0 元 还 可 获 得
1000元代金券。

据了解，创建于1953年的西
班牙品牌Patricia，是一家在地中
海怀抱中孕育出来的品牌公司，
业已成长为一家世界知名公司。
Patricia一直以关爱，品质，优雅，
自然为设计理念，从而希望传
达舒适，健康，自然的生活状
态。(李相澎 )

时尚流行，惠动港城

帕帕翠翠亚亚全全国国巡巡回回见见面面会会于于1177日日震震撼撼启启幕幕
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